

La cesantía sube: esperan un millón de desocupados

Jueves, 28 de Mayo de 2020 - Id nota:925326

Medio : Hoy x Hoy
Sección : Actualidad
Valor publicitario estimado : \$1343232.-
Página : 5
Tamaño : 12 x 32

[Ver completa en la web](#)

hoyxhoy JUEVES 28 DE MAYO



Noventa y dos mil empresas han acogido a 555 mil trabajadores a la Ley de Protección al Empleo.

La cesantía sube: esperan un millón de desocupados

Ministra dijo que la situación sería peor sin la Ley de Protección al Empleo. CUT pidió mesa tripartita y el Presidente llamó a la unión.

Leo Riquelme

La crisis social generada por la pandemia ya arrecia y ayer la ministra del Trabajo, María José Zaldívar, reconoció que esperan que la caída de la economía tenga a un millón de personas sin empleo.

La autoridad dijo a radio Duna que es probable que la tasa de desocupación de abril que difundirá ahora el Instituto Nacional de Estadísticas (INE) esté en torno al 10%.

El comentario lo hizo horas antes de que el Centro de Microdatos de la Universidad de Chile entregara los resultados de su encuesta laboral para la Región Metropolitana. Ésta arrojó que en marzo ya habían 469.284 personas desocupadas, lo que equivale a una tasa del 15,6%, ocho puntos por encima de lo que se registró en el mismo mes del año pasado. El dato es el peor que se presenta desde junio de 1999, cuando el país vivía los avatares de la crisis asiática.

"Estamos retrocediendo 20 años en el mercado laboral", comentó la directora ejecutiva del centro académico, Lorena Flores.

A 23,3% LLEGÓ
la desocupación en el comercio y en la construcción lo hizo en un 22% en el Gran Santiago.

1.000 EMPLEOS
para realizar tareas comunitarias en Las Condes anunció ayer ese municipio.

Según Microdatos, uno de cada tres menores de 24 años está sin trabajo. Y por rubro, los más golpeados son el comercio y la construcción.

Un estudio similar presentado a mediados de mes por la Universidad Católica indicó que la desocupación llegaba al 9%.

El desempleo y los contagios de Covid-19 al alza han aumentado la presión sobre el Gobierno. Los críticos apuntan que la serie de medidas económicas y sociales que ha impulsado el Ejecutivo han sido insuficientes para solventar los hogares, por los que muchas personas han debido seguir saliendo en búsqueda de sustento.

La ministra del Trabajo defendió ayer el impacto que ha tenido una de ellas, la Ley de Protección al Empleo. Se-

gún ella, de no contar con esta normativa -que congela la relación laboral por tres meses a cambio del pago del 75, 65 y 55% del salario por se lapso a cuenta del Seguro de Cesantía- "habría 180 mil desempleados más".

La presidenta de la Central Unitaria de Trabajadores (CUT), Bárbara Figueroa, llamó al Gobierno a impulsar una mesa tripartita para discutir políticas.

"Si el Gobierno quiere proteger el salario, los empleos y la economía, con los que se tiene que se tiene que sentar a discutir es con los organizaciones sindicales y el empresariado, como vamos a proteger los empleos (...) Somos nosotros los que estamos padeciendo la crisis", dijo a radio Cooperativa.

El Presidente Sebastián Piñera enumeró la serie de bonos, fondos, créditos y programas que ha activado para enfrentar la crisis social y económica.

"Sabemos que nada es suficiente y estamos muy conscientes que lo que hacemos es (traer) alivio, un apoyo, pero no es algo que resuelva los problemas... sólo juntos y unidos vamos a poder resolver los problemas", agregó.